



DÉPARTEMENT POLITIQUE FÉDÉRAL

Berne, le 11 avril 1961.

p.B.41.20.1 — CT/ws
s.B.34.95.A.1

Prière de rappeler cette référence dans la réponse

A l'Ambassade de Suisse

T e l A v i v

Confidentielle

Monsieur l'Ambassadeur,

Par une lettre du 24 février 1961, nous vous avons donné connaissance d'une note de l'Ambassade d'Israël à Berne concernant la place mise à votre disposition par le Ministère de la Justice dans la salle d'audience du procès contre A. EICHMANN.

Nous avons exprimé à ce propos le désir de recevoir de vous certaines informations touchant au déroulement du procès.

Depuis lors, les négociations que nous menons depuis plusieurs années avec la République fédérale allemande au sujet de l'indemnisation des victimes de la persécution nationale-socialiste ont repris après une assez longue suspension. A l'origine, l'Allemagne n'envisageait que la réparation d'une partie très restreinte des dommages subis par nos ressortissants. Bien que des progrès aient pu être réalisés, aucun accord n'a encore été conclu. Nous avons quelque raison de penser que l'imminence du procès contre Eichmann, l'intérêt qu'il a suscité à l'étranger et notamment parmi les alliés de l'Allemagne, et le regain de publicité donné à la persécution nationale-socialiste n'ont pas été étrangers à l'attitude conciliante dont a fait preuve la délégation allemande.

Les négociations reprendront d'ici quelques semaines. L'attitude allemande sera sans doute influencée par le déroulement du procès et les réactions de l'opinion publique internationale. C'est pourquoi il nous intéresserait vivement de connaître, à côté de vos impressions sur l'atmosphère des audiences, votre sentiment sur la position des représentants de la grande presse internationale, notamment celle des grands alliés de l'Allemagne. Nous serions également heureux de connaître l'écho que le procès peut produire dans les milieux diplomatiques. Les négociations avec l'Allemagne ont jusqu'à présent été menées de façon fort discrète; des con-

....



- 2 -

cessions ne peuvent être espérées de l'Allemagne, qui craint de créer un précédent en acceptant nos réclamations, que si ses bonnes dispositions ne reçoivent aucune publicité. C'est pourquoi nous nous permettons de vous prier de ne pas faire état des pourparlers en cours.

Veillez agréer, Monsieur l'Ambassadeur, l'assurance de notre considération distinguée.

Le secrétaire général

